31/10/2024 \$717.388 \$1.220.250 /pe portada: \$1.220.250

Tirada: Difusión: Ocupación:

Audiencia

7.300 7.300 58,79%

ACTUALIDAD Sección: Frecuencia: DIARIO

Bloqueo de carretera en Tacna afectó a transporte internacional

Debido a la manifestación, algunos pasajeros cruzaron la frontera a pie. Chacalluta tuvo normal funcionamiento.

Bibiana Mamani H.

ransportistas peruanos bloquearon la frontera Arica-Tacna por 24 horas debido al rechazo de la ampliación del penal Challapalca. Esta movilización impidió el paso de vehículos, motivo por el cual los pasajeros cruzaron la frontera a pie.

En este contexto, los manifestantes también denunciaron la existencia de autos piratas, pero no se generó mayores incidentes. Sin embargo, este bloqueo afectó el funcionamiento del transporte formal que opera en el Terminal Internacional Arica-Tacna, donde pasajeros que tenían viajes urgentes llegaron hasta la frontera y cruzaron caminando.

"El terminal Internacional de Arica no cerró sus puertas, ya que no es un paro nuestro. Nosotros como gremio quisimos apoyar a nuestros colegas peruanos en forma pasiva, en el sentido de que la gran mayoría acataría no trabajar ya que nada garantizaba el bienestar del usuario. Esto debido a que tampoco



ALGUNOS PASAJEROS VIAJARON A TACNA. PERO CRUZARON LA FRONTERA CAMINANDO PARA TOMAR OTRO TRANSPORTE HACIA TACNA.

sabíamos qué intensidad tendría el paro, entonces no tuvimos las salidas normales. pero aún así unos pocos ofrecieron sus servicios para todo aquél que tuviera que viajar en forma urgente y bajo la responsabilidad de cada uno", explicó Virna Rodríguez, dirigenta de los Taxis Arica-Tacna.

Por su parte, Washing-

horas, es el tiempo que se determinó para la movilización en la frontera, por lo que hoy debería estar normal

ton Martínez, dirigente de taxibuses Arica-Tacna, comentó que, "Nosotros decidimos no trabajar durante la movilización porque los taxistas peruanos bloqueron la frontera. Entonces solo vehículos particulares viajaron".

HOV RETOMAN

Respecto al servicio de transporte a Tacna, Martínez aseguró que hoy reanudan los viajes a partir de las 6 de la mañana hasta las 2 de la madrugada. Asimismo, hizo un llamado a las autoridades para que dispongan de mayor personal para la atención de buses en la frontera. "Para nosotros solo hay dos aduaneros y dos funcionarios de PDI, mientras que para los autos hay cuatro

aduaneros y ocho PDI. Entonces hay una atención desigual, siendo que los buses transportamos mayor cantidad de pasajeros".

CHACALLUTA

En cuanto al funcionamiento del Complejo Fronterizo Chacalluta, el Delegado Presidencial Regional (s), Nicolás González, expli-có que, "hemos estado atentos a la situación, monitoreando junto a la Administración del Complejo Chacalluta y el Seremi de Transporte. Existe un paso normal entre Arica y Tac-na, tanto de vehículos particulares como de carga. La movilización se está realizando posterior al Complejo Fronterizo Santa Rosa, por lo tanto, todo lo que implica el paso fronterizo en nuestro país está funcionando de manera nor-

Respecto al funcionamiento del Terminal Internacional Arica-Tacna, la autoridad informó que. según la Seremi de Transporte, ayer no funcionó el transporte público, dada esta situación vamos a seguir monitoreando ". C